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...13 января. Небольшая 
деревушка в татар-
станской глубин-

ке. В деревне – четыре улицы, 
три из них уже освобождены 
от обильно выпавшего в канун 
старого Нового года снега, од-
ну еще чистят.

– Фермер местный взял на 
себя такую обязанность, – с 
удовольствием рассказывает 
нам бабушка, неспешно шага-
ющая по «проспекту» по своим 
старушечьим делам. – Дай бог 
здоровья ему, на своем тракто-
ре раз в неделю обязательно 
пройдется по деревне, вот уж 
третий год в снегу не вязнем. А 
то ведь, бывало, калитку не от-
кроешь в метель-то…

Вспоминаю, как в этот день 
выезжала с казанского двора 
по улице Габишева: на часах – 
десять, а следов снегоубороч-
ной техники не наблюдалось 
ни на въезде, ни в «десятке», 
и переполняюсь завистью к 
сельчанам. Моя «сузучка» с не-
плохим клиренсом с натугой 
выбралась-таки с парковки – 
пыхтела, но непаханое снеж-
ное поле преодолевала, а вот 
пожилой сосед на заднепри-
водной «классике» застрял, по 
его собственному мнению, «до 
весны». Надежда оставалась 
разве что на двух хрупких де-
вчушек-дворничих, видимо, 
студенток, отважно бросив-
шихся на помощь автолюби-
телю с лопатами наперевес.

На выезде со двора доро-
га стала получше – интенсив-
ность движения здесь доволь-
но высокая, несмотря на праз-
дники, вот и «протоптали» ко-
лею. Тут важно не выскочить 
под колеса идущего по глав-
ной дороге транспорта, ведь 
обзор существенно ухудшен 
сугробами в половину челове-
ческого роста и припаркован-
ными на обочине с нарушени-
ем всех норм и правил авто-
мобилями.

Правда, чем ближе к центру 
города, тем чище становились 
дороги, чаще стали попадать-
ся снегоуборочные машины, 
а возле «Корстона» довелось 
лицезреть уже и работающие 
снегоуборщики.

Вроде бы нынешнюю зиму 
нельзя назвать уж слишком бо-
гатой на снегопады. Хотя без 
сюрпризов не обходится. Пер-
вый снегопад в этом году по-
года преподнесла Татарстану в 

рождественскую неделю, осо-
бенно «одарив» Закамье и 
юго-восток республики. В Бу-
гульме, например, за несколь-
ко дней выпала месячная нор-
ма осадков. Так что кому как, а 
коммунальщикам было уже не 
до праздников. Как и татарс-
танцам, выехавшим накануне 
из дома, чтоб на лыжах-санках 
покататься. Вернуться домой 
было весьма проблематично…

К федеральным трассам 
нынче нареканий было не-
много – их убирали вовремя 
(могут, когда нужно!), а вот го-
родские нецентральные… Дви-
жение на некоторое время бы-
ло практически парализовано 
– в Набережных Челнах без-
надежно застревали в сугро-
бах кареты скорой помощи, а 
в Нижнекамске самые сообра-
зительные передвигались по 
дороге… на снегоходах. Соц-
сети пестрели сюжетами о 
том, как пассажиры выталки-
вают увязший в снегу обще-
ственный транспорт, вытаски-
вают из сугробов личных «лас-
точек», пробираются по бес-
крайнему белому полю, увязая 
по колено, а то и глубже.

ПешеХоД, КАК ВСеГДА, 
НеПрАВ

Нет, согласно правилам до-
рожного движения, пешеход – 
личность привилегированная. 
Жаль, коммунальщики этого 
не знают. А как иначе объяс-
нить столь плачевное состоя-
ние тротуаров?

Наверное, никому не нуж-

но рассказывать, что в тече-
ние как минимум суток после 
снегопада дорога представля-
ет собой серьезную опасность 
– как на трассе, так и в городе. 
Снежный накат с блестящими 
ледяными дорожками – испы-
тание для автомобилистов, а 
окаймляющая проезжую часть 
метровая полоса снежной ка-
ши – серьезное препятствие 
на пути пешехода. от нуля до 
минус трех-четырех граду-
сов по Цельсию ее невозмож-
но преодолеть, не промочив 
ноги, а ниже десяти она пре-
вращается в ледяные надолбы, 
сильно повреждающие кожа-
ную обувь. Интересно, про-
бовал кто-нибудь подать в суд 
на коммунальщиков за порчу, 
к примеру, сапог ценою ты-
сяч в тридцать рублей? Думаю, 
нет. Во всяком случае два моих 
знакомых адвоката при таком 
вопросе посмотрели на меня, 
мягко говоря, удивленно. раз-
ве что пальцем у виска не по-
вертели…

А вот граждане «падшие» 
– ну, из тех, кому не посчаст-
ливилось удержаться на ногах 
на скользком тротуаре, – уже 
учатся отстаивать свое право 
на безопасное передвижение 
по городским улицам в судах. 
К примеру, совсем недавно со-
стоялось слушание, во время 

которого житель Нижнекам-
ска потребовал возместить 
материальный и моральный 
ущерб за переломы, получен-
ные во время падения у одно-
го из торговых центров горо-
да. Впрочем, это лишь один 
нижнекамец из 182, получив-
ших травмы на улице в тече-
ние полутора праздничных 
недель. Справедливости ради 
стоит отметить, что не все ка-
никулярные травмы связаны 
исключительно с гололедом.

«ПрАЗДНИК 
ЖеСТяНщИКА»

30-летний Д., водитель со 
стажем, на скорости около  
10 км в час на «Мерседесе» не 
сумел остановить «железного 
коня» перед перекрестком и 
въехал в багажник здоровен-
ному «Патриоту». отечествен-
ному внедорожнику хоть бы 
что – водитель вышел из-за 
руля, пожал плечами и посо-
чувствовал владельцу «немца». 
Заверив, что претензий к не-
му не имеет и ГИБДД вызывать 
не будет, водитель «танка» от-
был восвояси. ремонт иномар-
ки обошелся в тридцать пять 
тысяч рублей. Вызвать ГИБДД, 
зафиксировать ДТП и подать 
в суд на дорожников, не ис-
полняющих свои обязаннос-
ти? я вас умоляю, пока ни од-

ного такого дела выиграно не 
было, и ущерб дорожники ни-
кому не платили. Ну разве что 
если подвеску разбил, про-
валившись колесом в откры-
тый люк, и это зафиксирова-
но. И то побегаешь, прежде 
чем докажешь свою правоту. А 
в нашем случае дорожные ус-
ловия – это «всего лишь» со-
путствующий фактор аварии. 
Не справился с управлением 
в сложных дорожных услови-
ях. Скорость нужно правильно 
выбирать, граждане-товари-
щи, и за дорогой следить вни-
мательно…

В «спокойные», то есть 
обычные сутки в Казани фик-
сируется около двухсот до-
рожно-транспортных про-
исшествий. В метельные дни 
количество аварий увеличи-
вается на треть. К счастью, в 
основном без человеческих 
жертв, но весьма затратных 
с финансовой точки зрения. 
Про гололед после так называ-
емых ледяных дождей вообще 
лучше не вспоминать.

А ТеХНИКИ-То  
Не ХВАТАеТ…

Как следует из официаль-
ных сводок МЧС, для расчис-
тки федеральных и респуб-
ликанских дорог было при-
влечено нынче 616 снегоубо-
рочных машин. На М7 «Волга» 
установлен мобильный ком-
плекс информирования  

картина дня

Вчера Президент 
рустам Минниханов 
принял участие в 
деловом завтраке 
Сбербанка в рамках 
Всемирного эконо-
мического форума в 
Давосе. 

Модератором дис-
куссии на тему: 
«Как оседлать вол-

ну: лидерство в эпоху тех-
нологической революции» 
выступил председатель 
правления Сбербанка Гер-
ман Греф. «Мы обсужда-
ем тему, которая стала для 
форума главной в этом 
году, – отзывчивое и от-
ветственное лидерство», – 
отметил он, открывая ме-
роприятие.
В фокусе дискуссии были 
три группы навыков, не-
обходимых для лидеров, 
– профессиональные, 
цифровые и навыки рабо-
ты с людьми. Как в мире 
«девятого вала» техноло-
гий поддержать эмпатию, 
человечность и вовлечен-
ность? Как должна изме-
ниться роль лидеров на 
уровне компаний, прави-
тельств и сообществ? Гря-
дущие изменения в этой 
области на горизонте 5–
10 лет? Эти и другие воп-
росы задали направление 
дискуссии на деловом за-
втраке.
Ключевыми спикерами 
выступили лидеры круп-
нейших международных и 
российских компаний: Су-
ма Чакрабарти (ЕБРР); До-
миник Бартон (McKinsey); 
Нгэр Вудс (Blavatnik 
School of Government); 
Ральф Хамерс (ING); Го 
Пин (Huawei); Ричард Хэй-
торнтуэйт (MasterCard); 
Майкл Делл (Dell); Алексей 
Мордашов («Северсталь»); 
Дмитрий Конов («Сибур»). 
На мероприятии также вы-
ступил министр экономи-
ческого развития России 
Максим Орешкин.
Деловой завтрак – ме-
роприятие, которое Сбер-
банк начиная с 2009 года 
традиционно проводит на 
крупнейших инвестицион-
но-экономических фору-
мах, напоминает пресс-
служба Президента РТ.
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В рамках  
Давосского  
форума 

Белый снег лег на плечи, 
на асфальт и дома…

Светлана АРСЕНТЬЕВА, «РТ»

Первый же обильный снегопад 
нового года напомнил о пробле-
мах года ушедшего – и неболь-
шим городам Татарстана, и его 
столице катастрофически не 
хватает снегоуборочной техники.
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Из-за 
нехватки 
техники 
многие 
населен-
ные пункты 
республи-
ки остают-
ся подолгу 
засыпан-
ными сне-
гом.
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«Зенит-Казань» 
переиграл в 
гостях немецкий 
«Фридрихсхафен»

волейбол

> 7
лИчносТь  
В ИсТорИИ

Минтимер 
шаймиев отмечает 
сегодня 80-летний 
юбилей

круглая дата

> 2
рабоТа  
для людей

о социальных 
проектах года 
говорилось на пресс-
конференции

закон

Газета «Музыкальное обоз-
рение» признала персо-
ной 2016 года Президен-

та Татарстана рустама Минни-
ханова за поддержку Государс-
твенного симфонического 
оркестра рТ.

По итогам 2016 года в чис-
ло лауреатов премии «Музы-
кального обозрения» вошел 
художественный руководи-
тель и главный дирижер Госу-
дарственного симфоническо-
го оркестра нашей республики 
Александр Сладковский. В про-
шлом году оркестр отметил 
50-летие. Управляемый столь 
креативным лидером, нахо-
дясь под патронатом Прези-
дента рТ, он стал одним из са-
мых востребованных в Татар-
стане, в россии и на междуна-
родной арене. 

Лауреатами премии нын-

че признаны такие дириже-
ры, как музыкальный руково-
дитель Московского камер-
ного музыкального театра 
Геннадий рождественский, ху-
дожественный руководитель 
– директор Мариинского те-
атра Валерий Гергиев и ху-
дожественный руководитель, 
дирижер детского хора «Вес-
на», директор детской хоро-
вой школы «Весна» Надежда 
Аверина.

С 1995 года «Музыкальное 
обозрение» публикует рейтинг 
«События и персоны» и при-
суждает свою премию, которая 
считается главной российской 
профессиональной наградой 
в области академической му-
зыки. За два десятилетия ее ла-
уреатами стали более 300 му-
зыкантов и музыкально-обще-
ственных деятелей.

Владимир ЛЕОНОВ,  
министр по делам молодежи 
и спорту РТ, на вчерашнем 
открытии чемпионата России 
по сноуборду:

чемпионат россии 
на «свияжских 
холмах» мы про-
водим впервые. 
сердечно приветс-
твуем его участ-
ников, желаем им 
успеха. уже сейчас 
у нас есть идеи 
проведения здесь 
в перспективе и 
других, более круп-
ных турниров в 
этом виде спорта. 
а пока начнем с 
российского уров-
ня. посмотрим, что 
у нас за склон, что 
за трасса».

цитата дня

в несколько строк

	ВСЕРОССИЙСКИЙ ФОТОКОНКУРС «НАЦИОНАЛЬ-
НЫЕ ПРАЗДНИКИ НАРОДОВ РОССИИ» стартовал в Та-
тарстане, сообщается на сайте Республиканского агентства 
по печати и массовым коммуникациям. Он  проводится по но-
минациям «Лучший снимок», «Серия фоторабот», «Портрет». 
	190,3 ТЫСЯЧИ ТОНН МЯСА ПТИЦЫ произведено в 
республике в прошлом году, сообщили в пресс-службе Мин-
сельхозпрода. Это составляет 107 процентов к результату 
2015 года.
	ПО ПОДОЗРЕНИЮ В КРАЖЕ ИЗ КВАРТИРЫ И УГО-
НЕ АВТОМОБИЛЯ задержан в Казани 22-летний местный 
житель. По версии следствия, он, подобрав ключ, забрался в 
квартиру 38-летнего казанца, из которой похитил телефон, де-
ньги и куртку. Обнаружив в кармане куртки ключи от машины, 
он, воспользовавшись ими, угнал автомобиль хозяина кварти-
ры. После обращения потерпевшего в правоохранительные ор-
ганы подозреваемый был задержан, сообщили в пресс-службе 
столичной полиции.

признание

Наш Президент стал 
персоной 2016 года

Далее – на стр. 2

По нормативам время, необходимое 
для очистки обочин от снега, составля-
ет не более 24 часов после окончания 
снегопада

горячая тема

Спасет ли Татфондбанк bail-in?

Пострадавшие от 
действий банков 
татарстанцы про-
должают получать 
страховые выпла-
ты. 

На 17 января более 18 
тысячам клиентов 
Интехбанка выплати-

ли 9,3 млрд рублей, что со-
ставляет 72,9 процента от 
всех выплат. Более 117 ты-
сяч вкладчиков Татфонд-
банка получили 39,8 млрд  
рублей (86 процентов от 
суммы всех планируемых 
выплат).

Для пострадавших пред-
принимателей создана кон-
сультативная группа во гла-
ве с министром юстиции Та-
тарстана Ларисой Глуховой. 
Юристы будут консульти-
ровать бизнесменов на ба-
зе Торгово-промышленной 
палаты. об этом заявил ми-
нистр экономики Артем Зду-
нов на пресс-конференции в 
«Татар-информе».

Говоря о возможных спо-
собах спасения Татфондбан-
ка, министр назвал схему 
bail-in. По ней деньги круп-
нейших вкладчиков кон-
вертируются в акции банка. 
Напомним, что «Татнефть» 
заявила о готовности по-
участвовать в bail-in Татфонд- 
банка в случае его санации. 
На 15 декабря 2016 года на 

счетах компании в банке 
находилось около 5,4 млрд 
рублей.

«Bail-in – цивилизован-
ная схема, но не панацея. 
она будет эффективна в 
комбинации с другими ме-
тодами, в том числе с сана-
цией и поддержкой респуб-
лики», – подчеркнул Артем 
Здунов.

Глава Фонда поддержки 
предпринимательства рТ Ан-
дрей Афонин рассказал, что 
в фонд поступило 936 об-
ращений по поводу выдачи 
льготных микрозаймов под 
пять процентов годовых. 
На оформлении находит-
ся 140 заявок на общую сум-
му 212,9 млн рублей. Данная 
программа востребована 
предпринимателями.

Более 135 тысяч татарстанских вкладчиков 
получили страховые выплаты

Сергей СЕМЕРКИН, «РТ»

Встреча в Москве

Вчера в Москве Президент российской Федерации Влади-
мир Путин и Председатель Правительства россии Дмит-
рий Медведев встретились с первым Президентом Татар-

стана, Государственным советником рТ, председателем попе-
чительского совета республиканского фонда возрождения па-
мятников истории и культуры рТ Минтимером шаймиевым 
накануне его 80-летия.

Владимир Путин поблагодарил Минтимера шаймиева за сов-
местную работу в предыдущие годы и за активную деятельность 
по изучению и сохранению российского и татарского культур-
ного и исторического наследия. «Это очень важная работа, одна 
из, может быть, самых важных, которыми мы должны занимать-
ся», – сказал Президент рФ.

Глава государства вручил Минтимеру шаймиеву подарок – 
карту древней Тартарии голландского картографа XVII века Вил-
лема Блау.

В ходе встречи Минтимер шаймиев рассказал о деятельнос-
ти возглавляемого им фонда «Возрождение» по воссозданию со-
бора Казанской иконы Божией Матери в столице Татарстана и 
строительству Болгарской исламской академии, информирует 
пресс-служба Президента рТ со ссылкой  на официальный сайт 
kremlin.ru.

Видеосюжет смотрите на нашем сайте www.rt-online.ru.

Как покажет себя у нас  
ветроэнергетика?
В ТАТАРСТАНЕ ПЛАНИРУЕТСЯ ПОСТРОИТЬ ВЕТРЯНУЮ 
ЭНЕРГЕТИЧЕСКУЮ СТАНЦИЮ (Ирина ДЕМИНА, «РТ»).
В Министерстве промышленности и торговли РТ под руко-
водством вице-премьера – главы этого ведомства Альбер-
та Каримова состоялось первое заседание рабочей группы 
по реализации проекта строительства ветроэнергетичес-
кой станции. Чиновники и представители крупнейших энер-
гетических предприятий республики – «Татэнерго», Сетевой 
компании, «ТГК-16», «КЭР-Холдинг» – обсудили перспективы 
размещения на территории Татарстана ветроэнергетичес-
ких установок, а также организационно-технические вопро-
сы реализации данного проекта, сообщили в пресс-службе 
Минпромторга. Как отметили участники совещания, эколо-
гически чистая энергетика позволит увеличить объем вало-
вого регионального продукта с соответствующим ростом до-
бавленной стоимости и налоговой базы.

Сборную WorldSkills  
обучили стрессоустойчивости
В КАЗАНИ ПРОШЛА УЧЕБНО-ТРЕНИРОВОЧНАЯ СМЕ-
НА СБОРНОЙ ТАТАРСТАНА ПО ПРОФЕССИОНАЛЬ-
НОМУ МАСТЕРСТВУ (Глеб ПРИМАКОВ).
Вчера на базе молодежного центра «Волга» завершилась 
первая выездная учебно-тренировочная смена расширен-
ной сборной Татарстана WorldSkills. В ней участвовали 150 
студентов из 33 профессиональных образовательных уч-
реждений, представляющих 47 ключевых компетенций дви-
жения WorldSkills. С помощью экспертов юноши и девуш-
ки прошли обучение в области психологии, коммуникации, 
стрессоустойчивости, формирования лидерских качеств, 
также участники повысили уровень владения английским 
языком.

За кражу пожертвований –  
колония строгого режима
В АЗНАКАЕВЕ МУЖЧИНА УКРАЛ НОЧЬЮ ИЗ МА-
ГАЗИНА ЯЩИК С ДЕНЬГАМИ (Марта КИРИЛЛОВА).
Азнакаевским районным судом установлено, что 29-летний 
житель Азнакаева в конце ноября разбил входную дверь 
торгового центра, проник в помещение и похитил ящик с по-
жертвованиями, принадлежащий городскому благотвори-
тельному фонду. Прокуратура поддержала гособвинение, а 
суд, с учетом рецидива преступления, приговорил мужчину к 
1 году 8 месяцам лишения свободы с отбыванием наказания 
в исправительной колонии строгого режима. Как сообщили 
в пресс-службе Прокуратуры РТ, свою вину обвиняемый при-
знал лишь частично, но похищенную сумму – более пяти ты-
сяч рублей – вернул и  возместил причиненный ущерб.


